

Rj Strychniæ.....	gr iss
Acidi nitrici.....	gts xx
Aquæ fontanæ ad.....	ʒviii
	Misce.

Depuis un mois le patient a quitté l'hôpital, il peut mouvoir son bras en avant, en arrière, mais il éprouve de la difficulté à le relever entièrement. Enfin il est parfaitement guéri, et vient de partir pour une mission lointaine.

Ablation de la portion inférieure du poumon gauche. Guérison.

Fordyce Grinnell, M.D., exerçant sa profession à l'Agence Wichita, sur le Territoire Indien, rapporte avoir enlevé la portion inférieure du poumon gauche à un jeune sauvage, âgé de huit ans, qui ayant été blessé par une flèche, avait, en arrachant cette dernière, entraîné avec elle une partie du poumon. La flèche avait pénétré entre la cinquième et la sixième côte, un peu à gauche de la ligne médiane. Ce médecin fut appelé vingt quatre heures après l'accident. Pendant ce temps, avaient été mis en œuvre tous les sortilèges de celui qui dans la tribu jouait à l'occasion le grand rôle de guérisseur.

A son arrivée, le Dr. Fordyce Grinnell trouva non-seulement congestionnée, mais commençant même à se gangréner cette portion du poumon ainsi déplacée. Il se décida à poser une ligature et à enlever la partie herniée. Ce qu'il fit, et après avoir touché avec du perchlorure de fer la surface tranchée, il fit rentrer, par l'ouverture qu'avait faite la flèche, ce qui restait du poumon. Le morceau dont il avait fait l'ablation mesurait quatre pouces et demi sur la longueur et deux pouces et trois quarts sur sa plus grande largeur.

Il n'y eut d'abord que bien peu de suppuration, mais deux semaines après l'opération, la ligature s'échappa de la plaie avec beaucoup de pus.

Depuis, la santé du jeune sauvage s'est continuellement améliorée, si bien qu'il a pu reprendre ses jeux et ses courses ordinaires.—Traduit du *Cincinnati Lancet and Clinic* du 14 Septembre 1878.
